

# EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE SAN NICOLÁS, NÚMERO 6.  
Anuncios, comunicados y esquelas de defuncion á precios económicos.

NÚMEROS DEL DIA  
2 CUARTOS;  
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:  
CUATRO REALES AL MES  
dentro y fuera de esta ciudad. Extranjero 30 reales tres meses. Fuera, pago adelantado.

D.<sup>a</sup> JOSEFA BENEITO FERRÉ

PROFESORA EN PARTOS  
por la Universidad de Valencia, ofrece los servicios de su profesion, que ha practicado algunos años en la dicha capital y en establecimientos públicos de Beneficencia con excelentes resultados. Se halla establecida en esta ciudad calle de la Trajería, núm. 31. 15=4

## REVISTA LOCAL.

No piensen los que se van que aquí lloramos su ausencia, ni que sentimos envidia porque solitos nos dejan; no los echamos de menos, pasamos sin su presencia, y si no quieren volver, por mi parte, que no vuelvan.

Ellos, los que se divierten por Cartagena y Valencia, por Pinatar, San Javier, Alicante y Torrevieja, no piensen darnos envidia, no crean darnos dentera, que lo que aquí disfrutamos con arreglo á nuestras fuerzas, vale mas que lo que ellos disfrutaban por esas tierras.

¡Que gusto no es el andar por estas calles desiertas con la entera libertad de no encontrar quien lo vea; de no haber quien lo critique, dueño de las dos aceras, sin otra caballería que la borrical que llevan por la mañana temprano las basureriles levas!

Todos los cafés son de uno, puede usar todas las mesas, sentarse en todas las sillas, tomar toda la cerveza, oír todos los pianos, ir á todas las iglesias, oírse todas las misas, y para tomar la fresca, sentado en todos los poyos, gozar toda la Glorieta.

En las noches silenciosas

de luna clara y serena, ¡Cuanto misterio! ¡Que encanto es ver las abiertas rejas, tras de cuyos fuertes hierros se ven figuras esbeltas de muchachas como el oro, que sin llenarse de arena, ni de miseria del mar, se bañan puras y honestas en un magnífico cocio de la industria espinardera!

Los suspiros que estas pobres dan al través de las rejas son mas tiernos y amorosos, mas impregnados de esencias, que los que otras fingirán en las playas hechiceras, donde el mudar de las olas á mudar tambien enseña.

Digo que esta soledad, este silencio, estas rejas, estas muchachas, y todo lo que estas noches encierran, son mejor que ir á la Mata sin tener una peseta.

¡Cómo ha de haber por ahí, como aquí, fruta tan fresca? (pos, ¿Los que se han ido á esos cam- á esas casas que se encuentran donde para ir no hay caminos, sino veredas y sendas, cómo pueden disfrutar lo que aquí tiene cualquiera?

¡Cómo han de poder tener por tres cuartos, si es que llega, dos libras de blanca nieve como aquí tiene cualquiera con llegarse á la Aduana y tomarla en la nevera?

Pan de regalo, como ese, mas suave que la seda, que en las tahonas de Rosario y San Nicolás se merca, no lo hay por los andurriales; ni esa carne de ternera, ni buñuelos de Aduana, ni mantecado, ni fresa, ni lima, melocoton, limon, ni horchata de almendra.

Polvo, sol, animaluchos, mochuelos, cucos, culebras, tarántulas y curianas, langostío, salamanquesas; música, de las «chicharras»; sombra, la de alguna higuera; baile, el de alguna parranda; fiesta, cualquiera pelea... ¡eso, eso es lo que gozan muchos de los que nos dejan!

Mas vale el hogar tranquilo, nuestra cama, nuestra mesa, la siesta en el tinajero, el agua en el pozo fresca, el Puente al caer la tarde, por la noche la Glorieta, el ramito de biznaga, y los baños de Cadenas que el estar por esas playas con estrechez y miseria.

## AERÓLITOS.

En todos tiempos ha contribuido la atmósfera á aumentar el número de las sustancias sólidas del globo. Las ilustradas observaciones de muchos sábios han puesto fuera de duda las «lluvias de piedra», que muchos historiadores griegos y romanos describieron como prodigiosas. Todas estas sustancias arrojadas á la tierra desde lo alto de los cielos contienen los mismos elementos, á saber: sílice, azufre, magnesia, manganeso, cromo, hierro y níquel. Al parecer son el núcleo de los globos de fuego que con frecuencia atraviesan la atmósfera con un brillo deslumbrador y desaparecen en un momento; así parece posible que los bólidos ó piedras atmosféricas sean concreciones formadas por los gases elementales, y acaso por efecto de la electricidad; pero tambien pueden considerarse como otros tantos satélites ó

lunas diminutas, que girando al rededor de nuestro planeta acababan por reunirse con él, cuando por causas desconocidas, han perdido una parte de su fuerza centrífuga. Lo cual sospechaba el juicioso Franklin al decir «que es muy posible que haya habido un tiempo en que lloviesen piedras, como ahora llueve agua.»

### CARTAGENA.

#### FERIA, BAÑOS Y TOROS.

Los baños de mar que se ofrecen este año en Cartagena por la nueva empresa que ha construido las casetas junto al muelle de Alfonso XII, están abiertos al público desde el día 10 del presente mes, con cuantas comodidades y seguridad puedan apetecer los bañistas.

La feria se inaugurará hoy con toda solemnidad, y está situada en la plaza de S. Francisco, amenizada todas las noches por una banda militar.

El día 6 de Agosto se verificarán grandes regatas en el puerto.

Las corridas de toros, de Carríquiri, serán los días 7 y 8 siguientes, lidiados por el Gordito y Cara-ancha con sus respectivas cuadrillas. El día 9 se dará una tercera corrida de Gil Flores, que serán lidiados por los espadas Lagartija y Martínez Galindo.

En el Teatro-circo habrá variadas funciones lírico-dramáticas por una excelente compañía.

De esta ciudad saldrán para Cartagena trenes especiales los días 7, 8 y 9 de agosto, los cuales trenes regresarán al concluirse las corridas.

Y concluye el programa que tenemos á la vista, diciendo: «La perfecta tranquilidad que se disfruta; el estado inmejorable de la salud pública; su seguro puerto, y la fresca y agradable brisa que en el se experimenta durante esta época son alicientes bastantes para esperar una gran concurrencia.»

### LA FERIA DE VALENCIA.

Anoche á las nueve tuvo lugar la inauguración oficial en el Skating-Carden de la magnífica colección de máquinas hidráulicas expuestas al público valenciano

que con tanto afán busca mejorar sus diferentes medios de irrigación artificial. Las instalaciones son numerosas, habiendo correspondido á la invitación las casas constructoras de Barcelona: Alexander hermanos, La Maquinaria Terrestre y Marítima, Hijos de A. Pfeiffer; Planas y compañía, Moratana y compañía; de Valencia: La Primitiva Valenciana, Sociedad de Crédito de la Industria; extranjero: H. Harcourt Smit y compañía, Eric Feller, Eury y Ecrayd, Deat et Elliwood, L. Paillou y otras muchas nacionales y extranjeras hasta 36 que honran á la mecánica.

La concurrencia fué muy notable y la disposición del Skating encantadora bajo todos conceptos, especialmente por la belleza de las elegantes damas de esta encantadora ciudad. Diferentes aparatos cuya instalación quedó terminada, funcionaron con la precisión que el caso requería y merecieron el beneplácito de los ilustrados espectadores.

Terminado el acto, dióse principio en la suntuosa feria á la función pirotécnica que fué sorprendente por la iluminación eléctrica y luces de bengala. El inmenso público que cubría aquel estensísimo espacio no pudo menos que aplaudir por aquel inesperado efecto. Los admirables pabellones que adornan aquel fantástico conjunto nos representaban una descripción de las «Mil y una noche».

Hoy, siguiendo nuestro estudio de las máquinas de riego perfeccionadas, hemos podido adquirir conocimiento de los aparatos que guarda el espacioso Kiosco del malogrado D. Valero Cases, activo é inteligente operario que supo conquistar ilustre nombre montando sus talleres á la altura de los primeros adelantos y realizando con su gran crédito mucho bien para la agricultura valenciana.

En el centro del pabellón á que nos referimos se encuentra colocado el busto en bronce del jefe que fué del establecimiento, sobre una columna formada con ruedas de hierro fundido, á su rededor numerosas máquinas de vapor horizontales, entre las que figura una de fuerza de 45 caballos nominales que puede desarrollar si es necesario mas de una doble potencia. Es muy completa, con reposición al regulador variable á mano. Esta preciosa máquina como motor, está vendida al Sr. D. Antonio Miñano, dueño de la importante fábrica de harinas «La Providencia» de Alcantarilla.

Otras dos estudiamos, una de 2 caballos y otra de 4, aplicada la primera al movimiento de una moderna noria de canjilones de cinc, cuyo tambor está reemplazado por una rueda vertical llamada «crisma» que sujeta los eslabones de la cadena que fija los canjilones, de la manera que podrá observarse con un elegante modelo inglés que tenemos en nuestro gabinete de Agricultura de ese Instituto. Este sistema privilegiado es del Sr. Coses, cuyos resultados son excelentes, fué premiado en la grandiosa exposición de Filadelfia.

La cantidad de agua que eleva á 5 metros es de 2000 litros por minuto, ó sean unas 125 arrobas con la expresada poten-

cia. Para aumentar la altura ha de aumentarse la fuerza, pues que aquella acrece la resistencia sin aumentar la cantidad de agua elevada. De estos aparatos hay muchos en estas huertas.

La maquinilla de vapor de 4 caballos mueve una bomba «rotatoria», semejante á la centrífuga, que eleva el agua en cantidad relativa á la velocidad de los cilindros del cuerpo de bomba, calculándose unos 1000 litros de agua por minuto á 9 metros de altura.

Otra máquina de vapor eleva el agua que en su caída mueve una gran rueda, hidráulica motora de artefactos industriales ó agrícolas.

Siguen á estos aparatos otros destinados á la extracción de aceite y de los mostos, ó sean prensas, que las hay para el primer producto de varias clases, entre ellas se ven varias de 4 y 2 columnas, todas de hierro y de doble efecto, de palanca, que comprimen hasta mas de una fuerza de 200,000 kilogramos. Una magnífica prensa hidráulica que alcanza hasta 400,000 kilogramos de presión, se vé también en aquel conjunto, y otras varias que están destinados á prensar el ollejo de la uva después de pisada para obtener el calor que tanto se busca en los mostos.

De esta importante instalación salimos muy complacidos, elogiando los adelantos que Valencia ha hecho en pocos años en este ramo de la industria aplicada á la agricultura. El mérito de la Primitiva Valenciana se funda principalmente en nuestro humilde concepto en la lucha que ha sostenido en este país con la preocupación de las gentes, á la vez también con la competencia de grandes establecimientos extranjeros. La inteligencia, la constancia y la honradez han sido su norma en la vida, y los resultados que este establecimiento ha obtenido dignos de su virtuosa acción.

TOMÁS MUEBROS.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 23 de Julio.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Conforme se opinaba últimamente, el ex-secretario de D. Carlos ha sido absuelto por el tribunal de Milan.

A las seis y media de la tarde de ayer se tuvo aquí noticia de esta nueva.

—El diputado Sr. Marqués de Sardoal que representa en las Cortes uno de los distritos de esa capital, mejorado de la enfermedad que padecía, salió ayer tarde por la línea del Norte con objeto de tomar baños.

—Tengo entendido que nuestro particular amigo el Excmo. Sr. D. Pedro Pagan trata de que «Las Noticias» cese en su publicación en Murcia y reaparezca en esta corte.

Quizá coincidiendo con esto, he leído un suelto en los periódicos de esta localidad diciendo que se ha pedido autorización para publicar un diario fusionista con aquel título. Dicho periódico sostendrá la tendencia más avanzada dentro de la fusión.

En cambio de esta publicación, la que

le dije que con el título «El Gran Diario» iba á aparecer tirando tres ediciones diarias, ya no saldrá al estadio de la prensa, pues aunque se había tomado un hotel en la Castellana para instalar la redaccion, aunque se habian traído de Inglaterra monstruosas máquinas, no sé qué ha ocurrido que todo está embargado y el hotel aparece cerradas sus puertas y lacradas con el sello del Juzgado.

—Ayer le hablé á V de un lance.

Este se realizó ayer tarde á las seis en la posesion del Sr. Marqués de Salamanca, conocida con el nombre de Vista Alegre, cuya pintoresca finca se halla próximamente á una legua de Madrid.

Como la cuestion de la cual habia surgido el lance á que me refiero era de estremada delicadeza y no de esas en que va interesadas la honra ó la vergüenza de una persona, la cosa fué á primera de cambio.

El resultado después de breves instantes fué satisfactorio.

Los padrinos intervinieron cuando vieron que ambos habian cumplido con el deber de caballeros y así terminó el incidente desagradable de que se ha ocupado la prensa.

El director de «El Imparcial» paseaba anoche por los Jardines del Retiro, el redactor de «El Demócrata» estaba á las dos de la madrugada, tomando parte en las tareas que le están encomendadas en su redaccion.

Ambos periódicos han dado fin á la contienda en la siguiente forma:

«En la tarde de ayer ha quedado zanjada honrosamente la polémica que veniamos sosteniendo y de que se han ocupado estos dias algunos de nuestros colegas.»

—En la «Gaceta» de hoy aparece una real orden nombrando registrador de la propiedad de Cangas de Onis á D. Ulpiano Martinez Corbalan, hermano del director general de propiedades y derechos del Estado.

—El periódico «El Toreo» ha dicho que el espada Antonio Carmona (a) el Gordito se ha escriturado para torear en Navarra el mismo dia que tiene que hacerlo en Orihuela.

—Ya que de espadas me ocupó puedo decirle que nuestro paisano Lagartija firmó ayer la escritura para trabajar en esta plaza desde uno de los próximos domingos.

Suyo afectísimo,

B.

## NOTICIAS LOCALES.

La sierra de Miravete está siendo ya codiciada de muchos, al rumor de las noticias que circulan sobre la importancia de la mina del Sr. Galvez, por cuyo mineral se ha ofrecido 1,000 reales por quintal.

Ayer falleció el antiguo y honrado guarda nocturno que por espacio de tantos años ha custodiado las casas de los Torres y demás de la plaza de Sta. Catalina.

La banda de musica del Sr. Raya to-

cará esta tarde en la Glorieta las siguientes piezas:

- 1.<sup>a</sup> Paso doble «Simancas».
- 2.<sup>a</sup> «Los Baños de Diana» mazurca.
- 3.<sup>a</sup> Aria de baritino de la zarzuela «Jugar con Fuego».
- 4.<sup>a</sup> Gran fantasia sobre motivos de la ópera, «L'Asedio de Arleu».
- 5.<sup>a</sup> Tanda de vales «Las Orillas del Turia».
- 6.<sup>a</sup> Aria de tiple con variaciones, de la ópera «Pedro el Grande».
- 7.<sup>a</sup> Paso doble.

Con motivo de ser ayer los dias de la Reina doña Cristina, estuvieron engalanados los edificios públicos, hubo repiques, y recepcion oficial en el Gobierno civil.

El Diputado que ha remitido á don Emilio Perez Ibañez, de Almeria, un valioso regalo para las señoras que han organizado la rifa benéfica, es nuestro paisano D. Joaquin Fontes, representante en el Congreso del distrito de Huerca-Overa.

Para las funciones con que vá á inaugurarse nuestro Teatro-circo, se han hecho proposiciones al tenor cómico, paisano nuestro, D. Pablo Lopez.

Parece ser que han sido introducidos clandestinamente en el término de Yecla, 40.000 sarmientos americanos, y entre Biar y Villena, 100; segun noticias que publica un periódico.

El periódico «El Extremeño» que se publica en Plasencia, nos trae mas detalles sobre las varias obras de caridad en que el Sr. D. José Maria Muñoz, nuestro inolvidable amigo, emplea sus recursos y sus bienes. ¡Ojalá y el Sr. Muñoz tuviera á su disposicion los tesoros del mundo para persistir en ese empeño de socorrer al desgraciado! El nuevo rasgo de su caridad consiste en haber dispuesto construir siete casas en una gran hacienda que tiene en Cabezuela, asignar á cada una de estas casas un lote de tierra y donarlo todo á siete familias pobres y necesitadas. Razon tienen los que se admiran de la conducta del Sr. Muñoz: desde San Francisco de Asís hasta el héroe de «O locura ó santidad» la virtud en su grado máximo no es para comprendida por la generalidad.

Anteanoche, sin previo aviso, con premeditacion y alevosía, cayó sobre los perros la traidora morcilla que ha producido como unas cuarenta bajas en el ambulante ejército perruno.

En vista de la actitud del alcalde de Orihuela ó de sus delegados, en la cuestion de la presa del Merancho, el Sr. Gobernador de esta ciudad ha teleografiado al de Alicante para que prohiba á dicha autoridad intervenir de ningun modo en la destruccion de dicho presa, obra que á esta autoridad superior se le ha preceptuado por varias disposiciones. La contes-

tacion del Sr. Gobernador de Alicante ha sido pronta y satisfactoria, diciendo al de esta provincia que ordena al alcalde de Orihuela que no tenga que mezclarse en nada que se refiera á la presa del Merancho.

La numerosa comision de la Sociedad Taurina de esta ciudad que pasó á Valencia, se halla en la fonda de Villarrasa, y segun se nos escribe, todos se hallan sin novedad, y con la alegria por compañera, haciéndoles mas soportable el calor, su buen humor y el excelente trato que se les dá en dicho establecimiento.

## COSAS VARIAS.

—Mi padre comia mucho en poco tiempo; en cambio mi madre, aunque comía poco, se pasaba comiendo todo el dia.

—¿Y usted?

—Yo me parezco á los dos.

## CHARADA

Solucion de la anterior, PA-TA-TA.  
OTRA.

«Prima» «dos» preposicion,  
«tres» «cuatro» cosa que pasa,  
trotta la «cuarta» «segunda»,  
limpia la «segunda» «cuarta»,  
y el «todo» suele venir  
cuando menos se le aguarda.

## BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Santiago apostol, patron de España, y San Cristobal mr.

Mañana Santa Ana madre de Nuestra Señora.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Santiago y la Merced.

En la primera por D.<sup>a</sup> Ana Abellan y D.<sup>a</sup> Dolores Hernandez, misas de hora.

Y en la segunda por el Sr. Marqués del Campillo, misas de media en media hora.

Mañana en Santa Ana por D. José Ladrón de Guevara y D.<sup>a</sup> Rafaela Atalaya, misas de hora.

Y en San Juan de Dios por D.<sup>a</sup> Ana Maria Sanchez Fernandez de Leon, misas de hora.

PREVENCION.—Para cerciorarse de la legitimidad del Agua Florida de Murray y Lanman debe hacerse el siguiente indispensable examen: obsérvese contra la luz cualquiera de las fojas del panfleto ó cuadernillo impreso que sirve de envoltorio á ca la botella y búsqese las palabras Lanman y Kemp, Nueva York, estampadas en el papel en letras transparentes. Esta es la prueba comercial de que el artículo no es falsificado, siéndolo, por tanto, toda vez que dichas palabras no aparecieren en la forma y lugar referidos.

Esta contraseña se estiende tambien á todas nuestras demas preparaciones pues el papel usado para los impresos que acompañan á cada frasco ó botella es el mismo y lleva en cada hoja nuestra firma en letras transparentes. Lanman y Kemp, Nueva York.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. don Vicente Ferrer y compañía en Barcelona.

De venta en las principales farmacias y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, Murcia.

## LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS.



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobre todo de mañana, una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima del estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tanger una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento después de dejarla reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce; frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostración y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admítase que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia bajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del ligamento, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc. etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (o Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier

De venta al por mayor: Sres. Alonard y Uriach, señores Ferrer y Compañía, Sres. Hijos de José Vidal y Rieras, en Barcelona.  
Sres. Hijos de Carlos Uzurrun, en Madrid.  
Scott y Compañía Representantes para España, número 10, Pasaje de la Paz, Barcelona.  
En Murcia, Droguería de los Sres. Ferrer, Plaza de San Julian

### AVISO AL PUBLICO.

En el Establecimiento de Ferreteria de D. Antonio Campillo, Madre Dios, 11, se han recibido telas metálicas para persianas.

COSAS DE MURCIA.—Segundo tomo; que contiene: La Dolorosa de Salcillo.—Blas Reyes.—La Riada de San Calixte. (1651).—Se vende á 2 reales en

## UNA PURGA, UN REAL. PURGANTE Ó REFRESCO GASEOSO

toni-purgativo con hierro,  
DEL DR. LOPEZ Y GOMEZ,  
LENCERIA, 16, MURCIA.

El purgante que hoy ofrecemos al público, sustituye con manifiesta ventaja á todos los demás purgantes conocidos; teniendo á la vez propiedades que lo hacen recomendable, como se nota por su sabor y rápidos efectos.

La economía con que se obtiene, lo pone á disposicion de todas las clases sociales.

CAJA CON 6 PURGAS, 5 RS.

## AGUA DE LOECHES. LA MARGARITA.

PREMIADA CON MEDALLA EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regularizan la menstruacion. Cada botella cuesta en Madrid 4 rs., y en provincias á proporcion. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella.

CASA DE HUÉSPEDES DE D. FRANCISCO BUSTO,  
ANTIGUA DE LA PASTORA.

Bayona, 29, Rue Poisonnerie.

(ANTES RUE D' ESPAGNE.)

En esta acreditada casa, que cuenta mas de cincuenta años, muy conocida del público, y en particular de todo el pais vasco y navarro, hay habitaciones confortables, dándose un trato esmerado, á pesar de lo económico de los precios.

BAYONA, 29, RUE POISSONNERIE.

PLUMEROS Y HULES.  
PRIMERA CASA EN MADRID

JOSÉ CASTELLS.

Plaza de Herradores, núm. 12.

6=2

ENFERMEDADES  
NERVIOSAS Y DEL ESTÓMAGO.

Los mas distinguidos médicos, las academias médicas, la prensa en general, recomiendan muy especialmente el Elixir de Larra, preparado por el Dr. Estarriol para la curacion del histerismo, jaqueca, gastralgia, dolores nerviosos, digestiones difíciles, debilidad estomacal y demás enfermedades nerviosas y del estómago.

Depósito en Murcia, Pino y Vivo, farmacéutico, calle del Principe Alfonso, núm. 1.—Frasco 16 reales.

HARINA LACTEADA  
DE NESTLE.

Alimento completo para los niños de corta edad.

Único depósito en Murcia, Gregorio Meseguer y hermano, Verónicas, núm. 5 Aduana.

AVISO IMPORTANTE.

Atendiendo las quejas de algunas de las personas que hasta ahora nos han favorecido consumiendo de nuestro depósito la Harina Lacteada de Nestlé, sobre sus elevados precios, y deseosos de complacer á éstos y cuantos la necesiten en lo sucesivo, hemos gestionado para adquirirla de origen, y conseguida, la podemos ofrecer á igual precio que la venden los depósitos de Cartagena, Madrid, Valencia y otros puntos.

En su consecuencia, el precio de cada lata de medio kilogramo será desde hoy 10 reales; al que tome de una vez seis latas se le contarán á

## ROBUSTIANO DELGADO

PROFESOR DENTISTA.

Pone toda clase de dientes, desde una hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á esta profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, Plaza de Santa Isabel, núm. 14.

Horas de consulta, diariamente, desde de la mañana á 6 de la tarde.

## FRAGANCIA IMPERE CEDERA



Celebre

AGUA FLORIDA

de

Murray y Lanman.

El Perfume mas fortaleciente y duradero que se conoce para el Tocador, el Pañuelo y el Baño.

Preparado solamente por sus dueños,

LANMAN y KEMP,

NUEVA YORK.

Y de venta en todas las Perfumerías y Boticas.

## BAZAR VENECIANO

Principe Alfonso, 16, (Trape-  
ria) y Lucas 1.

Novedades en bisutería, quincalla, perfumería, relojes de bolsillo, armas de fuego y objetos para caza, corbatería, guantes, medias y calcetines, adornos para vestidos y cincuenta mil artículos mas imposibles de enumerar.

Imp. de EL DIARIO, S. Nicolás, 6.